
屯門國際半馬 參賽名額增至5000

香港文匯報訊（記者 文森）工

聯會出版歷史圖文集《風雨真情》

慶祝該會成立70周年，政務司司

長張建宗昨日出席新書發佈會致辭

時形容，工聯會是社會「正能

量」，多年來一直是特區政府的堅

實夥伴，對政府推動最低工資立

法、制訂侍產假及增加產假等政策

有很大幫助。工聯會會長吳秋北表

示，工聯會日後會繼續為勞工及基

層發聲，支持國家實踐「一國兩

制」，發揚愛國精神。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）學校
課外活動的收費五花八門，使用和監管
的問題備受關注。在民建聯昨日舉行的
圓桌會議上，與會嘉賓都認為，為加強
校本管理的水平，教育局有需要加強校
董培訓和推出簡化指引；增加專業支援
和設立校董人才庫，及強化各區家長校
董培訓課程。

賬目混亂僅個別例
民建聯《學校課外活動收費運用的透
明度》圓桌會議由立法會議員兼教育事
務發言人張國鈞擔任主持，與會者包括
家庭與學校合作事宜委員會主席湯修
齊、中西區家長教師會聯會會長丁柏
希、中西區家長教師會聯會顧問黎壁
美、觀塘區家長教師會聯會主席畢禕、
油尖旺家長教師會聯會主席蔡德志、黃
大仙區家長教師會聯會主席黃翔、香港
南家長教師會聯會主席劉頴欣、香港東
區家長教師會聯會主席趙明，以及北區
家長教師會聯會主席侯漢碩。
各嘉賓在會上積極就現時學校課外活
動收費運用方面相關指引在校內實行的
情況提出意見。

設表揚制鼓勵優良校董
張國鈞表示，會議上各嘉賓都認同全港
大部分中小學都有依照教育局嚴謹的賬目
管理和招標指引運作，而近日一間小學發
生的賬目混亂問題只屬個別情況，不能反
映香港絕大部分中小學的財務管治情況。

不過，他們都認同有必要加強校本管
理的水平，並提出建議。張國鈞總結
道，各嘉賓會上都普遍認同所有校董都
應該接受一定時數的培訓，加強他們對
學校財務管理的認識。教育局亦可以考
慮為已經參與培訓的校董設立表揚制
度，鼓勵表現優良的校董。
他們並建議教育局推出有關招標和報價

程序的簡化指引及清單，供家長，教師和
校董三方參考，及早識辨出違規情況。
另一方面，學校校董要處理複雜的

法律及會計問題，而家長及社會大眾
對學校管治的期望愈來愈高。有嘉賓
認為，教育局應建議辦學團體邀請專
業人士如律師及會計師擔任獨立校董
或辦學團體校董角色，以加強學校管

治的能力。同時，教育局應和專業團
體合作，推動有志服務社會的專業人
士擔任獨立校董，加強學校的校本管
理水平。
同時，家長教師會或家長校董亦應做

好「把關者」的角色。目前，教育局為
所有家教會幹事提供為期5堂的免費培
訓課程，其中一堂有包含家長校董培訓
的元素。
有與會嘉賓建議教育局在家教會幹事

培訓課程的內容加強學校財務管治課堂
的元素。
教育局還應同各區校長會和家教會合辦

家教會幹事及家長校董培訓和進階培訓課
程，及鼓勵更多家教會幹事及家長校董參
與，強化他們實行家校合作的實力。

民記促教局增校董培訓

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一直關注環
保議題的民建聯立法會議員葛珮帆，最近獲邀
加 入 「 象 牙 聯 盟 2024」 （Ivory Alliance
2024），與國際政治領袖聯手推動全球象牙禁
貿。
為保護大象、打擊非法象牙貿易，英國環境

大臣高文浩（Michael Gove）邀請全球多位政
治領袖、環保人士和名人組成聯盟，於本月11
日在倫敦舉行的第四次「打擊野生動物貿易高
級別會議 2018」（Illegal Wildlife Trade Con-
ference: London 2018）上，宣佈正式組成「象
牙聯盟2024」（成員名單見表）。
「象牙聯盟2024」致力減少全球對象牙的需
求，並游說全球國家或地區關閉當地象牙市
場，以立法和執法方式禁止象牙及相關商品貿
易。聯盟可與2014年成立的「大象保護計劃」
相輔相乘，跟19個非洲國家攜手保護大象。
主席高文浩表示，非常感激一起為保護大象

作出重大貢獻的聯盟成員，認為大家必須做更

多工作，為下一代保護野生動物。而「打擊野
生動物貿易高級別會議」團結了80個國家的代
表，為結束非法野生動物貿易作出重大作用。

推動港立法禁象牙買賣
葛珮帆指出，她自2014年開始推動香港立

法禁止象牙買賣，經過多年努力，今年初成
功通過立法，令香港成為全球少數成功立法
禁止象牙買賣的地方，足見香港社會及政府
在保護瀕危野生動物，尤其是保護大象的決
心。
她非常高興獲邀成為「象牙聯盟2024」的成

員，可以與國際間保護野生動物的先鋒攜手合
作，推動國際象牙禁貿的工作，為保護瀕危大
象而努力。

葛珮帆加入「象牙聯盟2024」

香港文匯報訊（記者 殷翔）2018香港（屯門）
國際半程馬拉松（香港國際半馬）將於12月9日
在屯門舉行，並由即日起正式接受公眾報名。去
年香港國際半馬吸引來自十多個國家和地區合共
近2,000名跑者參與，取得圓滿成功。主辦單位今
年微調了比賽路線，並將參賽名額擴大至5,000
人，起跑時間後延至清晨6時15分，男女組冠軍
可獲兩萬元獎金，打破賽會紀錄的跑手還將獲得1
萬元獎金。
香港國際半馬由大公網聯合粵港澳大灣區青年
總會共同主辦。主辦單位表示，在總結去年首屆
賽事成功運營的基礎上，今年將從比賽路線、起
跑時間、比賽獎金、賽事交通、服務保障五方面
優化，進一步提升賽事品質，朝最具潛力、獨具
特色的永久賽事而努力。
報名日期由即日起至11月12日下午5時截止。
除面向香港市民和屯門區居民外，還將邀請兩岸
四地體育、娛樂名人，知名跑團與國際和內地的
馬拉松愛好者共同參賽。為方便跑手到達起點，
起跑當日將設5條免費接駁巴士專線，分別由旺角
朗豪坊（上海街）、灣仔告士打道六國酒店外、
觀塘創紀之城一期外、荃灣如心廣場酒店及落馬

洲皇巴站接載跑手至比賽地點。

姜亞兵：傳承大文促進文體精神
大公文匯傳媒集團董事姜亞兵於致

辭時表示，大公、文匯一向致力推動
體育文化，促進體育交流活動，「早
在1978年阿根廷世界盃，香港文匯報
記者已是全港唯一現場報道的媒體。
大公網舉辦香港國際半馬，傳承了大
文傳媒促進體育文化的精神。」
大公網執行總裁兼總編輯、賽事執

行主席王文韜致辭時表示，是次賽事
讓跑手領略屯門文化和美景，賽事設
計以跑手為本，各項設置依照國際田聯和國際馬
拉松及長跑協會賽事標準，協助競賽組織、跑者
服務、醫療保障的義工人數增至500人。
粵港澳大灣區青年總會執行主席吳學明表示，

青年人是體育運動中最具活力的群體，也是馬拉
松比賽中的主力軍，去年的賽事已在社會各界引
起非常好的反響，今年粵港澳大灣區青年總會非
常高興能加入到這項比賽的籌辦中。
他續說，是次2018年香港（屯門）國際半程馬

拉松，是粵港澳大灣區青年節本年度第三次萬人
活動，希望通過青年總會的影響力，讓大灣區青
年們積極踴躍地參與此項賽事，通過體育比賽加
強青年人之間的互動和交流。
出席新聞發佈會的還包括香港新聞聯會會長、

賽事組委會主席張國良，屯門區議會主席、賽事
籌委會主席梁健文，中聯辦宣文部體育處處長李
冰，大公網總裁、賽事組委會主席林學飛，賽事
籌委會主席陳雲生，M CLUB主席馬仁威，賽事

籌委會主席、大公網香港營運中心總經理陳金兒
等。
香港（屯門）國際半程馬拉松報名官網：hm.

takungpao.com，半程馬拉松限3,000人、三公里
跑2,000人，額滿即止。半程馬拉松限16歲以上
人士報名，三公里跑限12歲或以上人士報名，
半程馬拉松報名費用港幣 350元、人民幣 300
元。三公里跑報名費用為港幣150元、人民幣
120元。

「象牙聯盟2024」成員
主席

■高文浩（英國環境大臣）

獲邀成員

■Helen Clark（新西蘭前總理及前聯合
國開發計劃署署長）

■Josephine Ramirez-Sato（菲律賓眾
議員）

■葛珮帆（香港立法會議員）

■Ephraim Kamuntu（烏干達旅遊、野
生動物及古物保護部長）

■Toni Atkins（美國加州參議院議長）

張建宗於回歸前已經開始處理勞工及
人力政策，他形容自己與多名工聯

會成員是識於微時，因此昨日特地抽空
出席工聯會圖文集的新書發佈會，並代
表政府感謝工聯會在回歸後一直支持政
府施政，「在立法會你們（工聯會）亦
是政府一個很重要的『拍檔』，黃國健
和其他立法會議員在過去一段日子都是
支持政府，是其是、非其非，能幫的就
一定會幫，但政府做得不好就會批
評。」

施政報告主題適用於基層
工聯會現時有42萬名會員，張建宗指工

聯會不單為勞工爭取權益，也為基層發
聲，是社會的「正義之聲」，認為今年施
政報告的主題「堅定前行，燃點希望」亦
能適用於工聯會，並指最低工資能夠通
過、制訂侍產假及增加產假等有助改善基
層生活及促進家庭友善政策，亦是獲工聯
會之助才能落實。
張建宗在活動上亦提及新一份施政報

告，指大嶼山填海計劃雖有爭議，但政府
在施政報告中亦有很多其他惠及民生的重
要政策，希望社會不要忽略取消強積金對
沖及增加產假等措施，「這份施政報告是
一份很果斷、果敢、有視野、務實、全面
進取的施政報告，用政府的資源來改善勞
工的待遇，這個是香港從來未試過，是一
個思維的突破，如果這個思維早幾年提出
的話是匪夷所思的，是不會有市場。」
他期望工聯會日後會繼續與政府合作，為
香港勞工爭取權益、促進和諧的勞資關係。

吳秋北：助港融國家發展大局
吳秋北表示，工聯會是香港歷史的重

要組成部分，該會多年來堅持愛國，以
為勞工爭取權益為使命。他提到，中央
政治局常委、國務院副總理韓正早前讚
揚工聯會為「一國兩制」及勞工長期工
作的貢獻和作用，吳秋北指工聯會日後
除了繼續支持特區政府依法施政外，亦
會對大灣區建設建言獻策，促進香港融
入國家發展大局。

工聯會出
版歷史圖文
集《風雨真

情》慶祝該會成立70周年，該書
收錄了逾450幀不同年代照片，記
載了工聯會在過去近所走過的艱辛
歷程，當中除了有不同的勞工維權
事件外，亦涉及「六七暴動」、香
港回歸及近年的「反佔中」等政治
事件。
工聯會成立之初只得 20 間屬

會，至今已發展至逾200個屬會，
會員人數達42萬。工聯會會長吳
秋北昨日在新書發佈會上指出，工
聯會在回歸前長期受到港英打壓和
針對，但仍堅定愛國，為廣大勞工
階層謀取應有的權益，受到打壓不
言退縮，他指圖文集記載了愛國工
會在過去近百年歷史中所走過的艱
辛歷程。
圖文集全書分5大篇章，17個

主題、逾280多頁，收錄逾450幀
照片，並有20個人物專訪，內容

提及成立早期的「羅素街事件」、「海軍
船塢事件」及「六七事件」等，並有記錄
國家改革開放及香港回歸的過程。
工聯會近年積極參與「反佔中」、「反拉

布」及「反港獨」等工作亦有記載於圖文集
中。該書亦有提及工聯會在回歸後反對輸入
外勞、協助亞視員工及爭取男士侍產假等改
善勞工權益工作成果，和安排香港青年到內
地實習和考察，以促進兩地交流及為青年未
來就業探路。 ■香港文匯報記者 文森
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■《風雨真情》歷史圖文集。
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■民建聯舉行
圓桌會議，認
為教育局需加
強校本管理的
水平。

■「象牙聯盟2024」成員。
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